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邵阳日报讯 （记者 袁
枫 通讯员 申武 谢春香）
10 月12日下午，市委统战部、市
工商联举办第六期市民营企业家
沙龙发制品产业专场活动。市委
副书记、统战部长曹普华强调，要
进一步优化营商环境，做大做强
发制品企业。市政协副主席、市
工商联主席蒋科荣出席。

沙龙活动现场，鸿宇发制品、
美丽来发制品、阳光发品、元泰实
业、创盛实业等发制品企业负责
人先后介绍了各自企业经营情
况、发展状况，表达了在政策、用
地、税收、用工、交通、污水处理等
方面的诉求。

曹普华针对大家提出的困难
和问题，要求与会的生态环境、税
务、住建、人社、商务、教育、工信、城
管等市直部门及邵阳经开区负责同
志现场一一作出回应。他指出，发
制品产业是我市工业和出口创汇的

重要支柱，为全市经济社会发展、劳
动就业作出了积极贡献。当前中美
贸易摩擦，部分发制品企业的生产
经营受到一定程度影响，但我市发
制品产业基础雄厚，优势明显，发展
潜力依然巨大，希望广大发制品企
业坚定信心，抱团取暖，共渡难关。

曹普华强调，各级各部门要进
一步优化营商环境，当好企业“保
姆”、干好企业“保安”、做好企业“保
健”，尽最大努力做好服务。市委统
战部、市工商联要认真抓好落实，确
保企业的合理诉求事事有回应，件
件有落实；邵阳经开区要科学规划，
鼓励发制品企业退城入园，建设发
制品行业研发中心和交易平台，推
动全市发制品产业由粗放型向集约
型转变；广大企业家要加强政治、
经济、管理理论学习，切实提高应
对市场风险能力，不断适应新形势
的需要，带领企业创新发展，进一
步提高邵阳发制品的市场竞争力。

进一步优化营商环境
做大做强发制品企业
曹普华出席第六期民营企业家沙龙

邵阳日报讯 （记者 朱杰 通讯
员 隆友喜 蒋兴） 10 月 12 日，市委
副书记、市长刘事青主持召开市政府
2019年第13次常务会议，重点学习党中
央、国务院关于下半年经济工作有关文
件精神，学习湖南省委实施乡村振兴战
略有关文件精神，并部署贯彻落实措施，
研究城区公共交通管理等事项。

会议强调，要深刻领会上级关于经
济工作文件精神，领会政策调整动向，抢
抓机遇，切实推动邵阳经济高质量发
展。要认真分析我市前三季度经济运行
情况，有针对性采取“深化市场化改革、
扩大高水平开放”“合理扩大有效投资、
促进消费扩容提质”“持续推进创新发展
和产业升级”“统筹推进城乡区域协调发
展”“打好三大攻坚战”“加大保供稳价力
度”等有效措施，积极担当作为，切实破
解难题，确保全面完成全年目标任务。

会议强调，要切实统一思想，提高政
治站位，着力补短板、强弱项、创亮点、争
先进，大力实施乡村振兴战略，推进乡村
产业振兴、人才振兴、文化振兴、生态振
兴和组织振兴。

会议听取了市城区公共交通运营管
理工作有关情况汇报。邵阳扬子巴士
有限公司现有各类人员 965 人，纯电动
新能源公交车 657 台，停车场 6 个，经
营公交线路 31 条。会议充分肯定了市
交通运输局在公共交通建设、公交绿
色发展以及保稳定保运转等方面所取
得的成效。会议指出，城市公共交通
是广大人民群众的基本出行方式，推进城市公共交通优先发展，
是实实在在的民生工程。会议要求，要依法规范调整资金补贴，
财政和交通等相关部门要加强公交补贴资金管理，支持企业健康
发展。会议还对有关遗留问题提出了明确处理意见，要求企业强
化经营管理；依法落实国有股权监管责任；依法签订线路特许经
营协议；加快新能源充电站场建设。

会议还研究了退役军人工作等事项。
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邵阳日报讯 （记者 陈贻
贵 通讯员 李宏伟） 10月10
日下午，在邵东举行的“中翔·龍
玺杯”2019年贺龙中国业余篮球
公开赛湖南总决赛暨省篮球联赛
总决赛新闻发布会上传出消息，
本次比赛将于本月 16 日在邵东
市体育馆打响。届时，全省 9 支
篮球队近200名运动员将在为期
7 天的比赛中，为广大篮球爱好
者奉献24场精彩的篮球盛宴。

据了解，贺龙中国业余篮球
公开赛是我国业余篮球最高水平
的赛事之一，湖南总决赛暨省篮
球联赛由省体育局主办，湖南省
篮球协会、邵阳市文化旅游广电
体育局、邵东市人民政府承办，活
动旨在进一步促进全省全民健身
运动的开展，向全社会倡导运动
强身健体理念。此次比赛是邵东
撤县设市后举办的首次体育盛
会，邵东将代表邵阳市登场比赛。

中国业余篮球赛湖南总决赛16日邵东开赛

10月12日，我
市高速公路完成
ETC 门 架 吊 装 任
务，为12月底前完
成全国联调联试打
下坚实基础。ETC
门架系统是一种类
似交通探头的设
施，架设在高速公
路上方，替代原有
的省界收费站的功
能，确保在车辆快
速行驶的同时实现
精准计费。

刘波 申兴刚
摄影报道

10月3日下午，邵阳县五峰铺镇田
东村下伍组一居民房发生火灾。13 时
25分，镇政府专职消防队收到邵阳县消
防大队指令；13时32分，专职消防队员
迅速到达火灾现场，立即疏散群众，接
上水枪对准着火点发动攻势，火势迅速
得到控制；13时50分，邵阳县消防大队
指战员到达事发现场，协同消防队灭
火；14时20分，成功将火扑灭。本次出
警，专职消防队从接到调度至到达现
场，整个过程用时7分钟，成功做到了灭
早灭小。

以前，像这样一场火警，邵阳县消
防大队赶到现场需要 25 分钟。从 25
分钟到 7 分钟，这一成果的取得，来自
于我市创新抓基层消防，实施“公安消
防大建设”三年行动和“基层消防上台
阶 ”三 年 行 动（以 下 简 称“ 两 大 行
动”），建设“一村（居）一微型消防站”
（以下简称“一村（居）一站”），打造
“四支”消防队伍，推进农村“六改”工
作，实现基层消防队伍、消防设施、消
防工作全覆盖，全力打通消防安全“最
后一公里”。

高位推动

党委政府主导主推

邵阳地广人稠，基层防火面宽线
长，安全隐患多，防火能力低，防火救灾
工作任务十分艰巨。市委、市政府坚持
以人为本，从讲政治的高度深刻认识消
防安全工作的极端重要性，将消防安全
纳入精准扶贫、乡村振兴等范畴，着力
防范化解重大风险。自 2016 年始，市
委、市政府先后启动实施“两大行动”，
全市基层消防基础实现质的飞跃，基层
消防力量实现全覆盖，火灾防控成效明

显提升。
“我们要有充分的思想准备，克服

一切困难，不管什么情况下、什么条件
下，都要把人民群众的生命财产安全放
在第一位。”市委书记龚文密在今年4月
召开的全市农村消防工作试点现场会
上强调。

“要把人民群众的生命财产安全
放在第一位。”话语掷地有声，行动雷
厉风行。龚文密亲自审定“两大行动”
方案，每季度召集全市县市区委书记
专题调度“两大行动”推进落实情况，
明确将“两大行动”开展情况纳入各县
市区党委绩效考核内容，每年进行一
次考核，奖优罚劣，对推进力度缓慢、
成 效 不 明 显 的 县 市 区 实 行“ 一 票 否
决”。市委副书记、市长刘事青挂帅成
立市政府“两大行动”落实办，每半年
由市政府督査室开展一次督查，先后
开出 36 道“市长督办令”，督促“两大
行动”建设进度。市委市政府和十二
个县市区委、政府多方确保“两大行
动”经费，“公安消防大建设”三年行
动全市总计投入超 2 亿元，“基层消防
上台阶”三年行动全市预计投入将超
4 亿元，建设经费欠缺难题得到有效
解决。

灵活创新

“一村（居）一站”形成品牌

10月10日，记者走进位于城步苗族
自治县汀坪乡汀坪村的微型消防站，发
现该站虽然不大，却是“五脏俱全”。在
不大的屋内，有序摆放着消防服装、消
防机动泵、水枪、水带、
防毒面具等消防器材，
墙上挂着消防队员值

班表和管理制度。办公桌上，微型消防
站值班记录、巡逻检查、消防宣传和灭
火救援等台账详细记录了小站的成长
经历。

“一分钟出动，三分钟到场，五分钟
处置，这是村微型消防站最大的特点。”
城步苗族自治县汀坪乡党委委员、武装
部长唐越升说，村里有了自己的消防
队，就能有效发挥小、快、灵的优势，做
到了“打早”、“打小”、“打了”，遏制“火
烧连营”火灾事故发生。

最短的时间、最快的速度，最大程
度地保障人民群众的生命财产安全，
这是市委市政府对人民的承诺，为实
现这份承诺，我市致力建设“一村（居）
一站”，按照“一个微型消防站解决1万
元建设经费”的标准，由市消防支队统
一组织建设，统一配备设备。同时，接
受社会力量建设志愿消防队和微型消
防站，小区由开发商或者物业建设，机
关院落、企事业单位采取自筹自建。
消防站建成以后，以“一村（居）一站”
为主体，建立健全农村（社区）消防工
作责任制，实行网格化管理模式，依托
志愿服务员、辅警、村两委等基层力
量，着力构筑农村火灾预防、扑救和宣
传教育平台，结合冬春火灾防控、夏季
消防专项检查、重大节假日等重点时
段，开展网格化排查整治，全力排查并
整改各类火灾隐患，进一步提升了农
村消防管理效果。今年以来，由村微
型消防站参与扑救的火灾 331 起，实现
了“小火不出村”目标。

（下转2版）

生 命 至 上
——我市创新基层消防全力守护人民群众生命财产安全

邵阳日报记者 刘小幸

习 近 平 会 见
印度总理莫迪

习近平同印度总理莫迪
在金奈继续举行会晤
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（均详见4版）

邵阳日报讯 （记者 宁 如 娟）
10 月11日上午，市市场监管局餐饮科工
作人员来到西湖路、宝庆中路沿线的部
分餐饮店和学校，对餐厅、食堂落实“文
明餐桌”行动的情况进行细致检查，督
促相关单位弘扬勤俭节约美德，杜绝餐
桌上的浪费。

今年以来，在市市场监管局的指导
下，市区餐饮单位纷纷采取措施落实

“光盘行动”，纠正部分消费者的浪费行

为。市区长城大酒店推出“少剩奖励，
多剩处罚”措施，采取提前收取用餐诚
信金等方式，以此引导消费者节约用
餐；魏源酒店推出不同分量的菜品，方
便消费者根据就餐人数进行选择性点
餐。同时，多数餐厅在取餐、就餐等位
置张贴“节约光荣”“文明餐桌”等宣传
标语，并安排服务员在顾客点餐时进行
适当提醒，鼓励顾客适量点餐。

在城区中小学，“节约光荣、浪费可

耻”的理念通过主题班会、升旗仪式等
活动进行广泛宣传，实现“文明餐桌”行
动进校园。各学校充分利用宣传橱窗、
横幅和电子屏等多种形式开展餐饮安
全知识宣传，并在食堂墙壁、餐桌上张
贴文明餐桌宣传标语，广泛宣传文明用
餐、厉行节约的重要意义；举办专题讲
座，接受食品安全知识咨询，宣传“珍惜
粮食、节约用餐、杜绝浪费”理念。同
时，安排老师加强引导，让学生在用餐
时自觉爱惜粮食，避免浪费。

多方合力推进“文明餐桌”


